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O Piauí tem o 4º pior índice de domicílio que não possuem 
banheiro de uso exclusivo dos moradores no Brasil. Isso é 
o que indica a Pesquisa do Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Segundo os dados, 114 mil domicílios 
piauienses não contam com banheiro, o que representa 
11% dos lares do Estado.

Uma parceria firmada entre a Secretaria Municipal de 
Economia Solidária e a Fundação Municipal de Saúde já 
possibilitou a produção de 30.660 Equipamentos de Prote-
ção Individual em Teresina. Os EPIs – aventais, máscaras 
e toucas – são para trabalhadores da saúde da capital, que 
atuam na linha de frente de combate ao novo coronavírus.

Coluna com colaboração de Lucas Pereira 

“A advocacia é uma atividade essencial para toda a socie-
dade”

ELES DISSERAM:

DINHEIRO EM TEMPOS DE PANDEMIA
O Estado do Piauí teve uma queda de 35% na primeira cota do 
Fundo de Participação dos Estados (FPE) referente ao mês de 
maio, em comparação com o mesmo período de 2019. Isso 
significa uma perda de mais de 74 milhões.
Segundo dados da secretaria de Fazenda, o repasse da primei-
ra parcela de maio de 2020 foi de R$ 141,86 milhões, enquanto 
maio de R$ 2019 foi de RS R$ 216,13 milhões.
O Estado já perdeu R$ 130 milhões de receitas no mês de abril, 
quando comparado com o mesmo período do ano passado. 
Reflexo, claro, da crise desencadeada pelo novo Coronavírus.
E foi visando compensar essa perda que o Senado Federal 
aprovou por unanimidade na quarta-feira (06), o Programa Fe-
derativo de Enfrentamento ao Coronavírus para prestar auxílio 
financeiro de até R$ 125 bilhões a estados, Distrito Federal e 
municípios. O objetivo principal é ajudar os entes federativos 
nesse momento.
No caso do Piauí, o governo estadual vai receber R$ 103 mi-
lhões para investimentos em saúde e outros R$ 401 milhões 
de compensação para reduzir as perdas de ICMS causadas 
pela recessão. Esse último recurso, vale lembrar, é de livre 
aplicação.
Em todo o Estado, o menor município, Miguel Leão, vai receber 
mais de 120 mil (R$ 121.110,09), já o maior, a capital Teresina, 
terá o depósito de mais de R$ 80 milhões (R$ 84.062.166,94). 
É muito dinheiro. 
Dinheiro que, claro, deve ser revertido em obras e benefícios 
para a população, quando não empregados diretamente no 
combate à Covid-19, é bom lembrar, que conforme o último 
boletim divulgado pela Secretaria de Saúde do Estado, dos 224 
municípios do Piauí, 78 já têm casos confirmados de Corona-
vírus.
Tão importante quanto a consciência do gestor que irá 
administrar esses recursos é a atuação preventiva e não só 
repreensiva dos órgãos de controle como Tribunal de Contas e 
Ministério Público.  Porque, mais importante que punir a mal-
versação do dinheiro, é prevenir que não aconteça.

Calendário
O governador do Wellin-
gton Dias já enviou para 
aprovação da Assembleia 
Legislativa do Piauí (Alepi), 
o projeto de lei que ante-
cipa para o dia 15 de maio 
o feriado alusivo ao Dia do 
Piauí, comemorado anual-
mente no dia 19 de outubro. 
A medida deve servir de es-
tímulo ao isolamento social, 
ocasionado pela pandemia 
da Covid-19.

Recuou
Após a primeira sessão 
presencial da Câmara Muni-
cipal de Teresina, o verea-
dor Jeová Alencar (MDB) 
anuncia que a casa voltará 
às atividades virtuais na 
próxima semana.
É que a base do prefeito 
Firmino Filho, com ampla 
maioria, já preparava um re-
curso que seria apresentado 
na próxima sessão para 
o retorno das atividades 
à distância em virtude do 
isolamento social. A mesa 
diretora seria voto vencido. 

Hospital de Campanha
A Prefeitura de Teresina 
iniciou a construção de um 
novo hospital de campanha 
para atender pacientes com 
insuficiência respiratória 
aguda grave em casos sus-
peitos ou confirmados de 
Covid-19. 
A estrutura está sendo 

montada em um terreno 
cedido pelo Grupo Claudi-
no, anexo ao Hospital de 
Urgência de Teresina (HUT), 
na zona Sul da capital, e 
vai contar com 60 leitos de 
Unidades de Terapia Inten-
siva (UTIs). A obra iniciou na 
semana passada e está na 
fase de terraplanagem. 

Advogados
O Governo do Estado aten-
deu ao pedido da OAB Piauí 
e incluiu a Advocacia no rol 
de atividades essenciais 
durante o período de enfren-
tamento ao coronavírus. 
A OAB Piauí enviou ao 
governador um ofício so-
licitando o funcionamento 
dos escritórios de advo-
cacia, seguindo todas as 
recomendações sanitárias 
pertinentes e a inclusão da 
Advocacia como atividade 
essencial. O presidente Cel-
so Barros Neto comemora a 
decisão.

Pensão 
A Assembleia Legislativa 
aprovou projeto de lei que 
concede uma pensão aos 
dependentes dos profissio-
nais da saúde que tenham fa-
lecido após estar na linha de 
frente do combate a pande-
mia do novo coronavírus no 
Piauí. O projeto é de autoria 
do deputado Oliveira Neto.
A pensão integral de que 
trata a lei é de natureza 
indenizatória e de valor cor-
respondente ao montante 
necessário ao atingimento 
da remuneração integral do 
servidor falecido.

Posse
O prefeito Firmino Filho 
nomeou Idoneil Mesquita 
como presidente da Fun-
dação Wall Ferraz. O novo 
gestor pretende implantar 
inovações na gestão neste 
momento de enfrentamento 
da crise causada pela pan-
demia do coronavírus.
Pastor evangélico, Idoneil 
é filiado ao PSD de Geor-
giano Neto e pré-candidato 
a vereador de Teresina. 
Não é estranho, já que o 
PSD deverá ter candidato 
próprio, e de oposição ao 
prefeito? 

O presidente da OAB
-PI, Celso Barros Neto 
comemora inclusão de 
escritórios de advo-
cacia como atividade 
essencial nos decretos 
de isolamento.

AGENDA

O encontro 
entre The-
místocles 
Filho, Jeová 
Alencar e Dr. 
Pessoa, que 
certamen-
te, discutiu 
política e 
eleições. 

Bolsonaro e empresários vão ao STF 
para pressionar pelo fim do isolamento
O ministro da 
Economia também 
participou de 
reunião com o 
presidente da 
Corte, Dias Toffoli

 Em um gesto de pressão 
para forçar a retomada da 
atividade econômica, o pre-
sidente Jair Bolsonaro levou 
um grupo de empresários ao 
STF (Supremo Tribunal Fe-
deral) para relatar ao chefe 

da Corte, ministro Dias Tof-
foli, os impactos que o isola-
mento social tem gerado na 
iniciativa privada.

Toffoli, por sua vez, co-
brou coordenação do go-
verno federal com os outros 
poderes e os entes da federa-
ção e disse que é necessário 
fazer um planejamento para 
a volta do funcionamento 
das indústrias.

Na reunião desta quinta-
feira (7), que não estava na 
agenda, o chefe do Execu-
tivo voltou a afirmar que os 
efeitos da restrição de circu-
lação não podem ser maio-
res do que os problemas 

causados pela doença em si. 
Já o ministro da Economia, 
Paulo Guedes, ressaltou 
que o Brasil pode enfrentar 
a mesma situação de países 
vizinhos se não mudar de es-
tratégia no enfrentamento à 
doença.

Guedes disse que tem man-
tido conversas com diversos 
setores da indústria e que, 
nesta quinta-feira, os empre-
sários fizeram um apelo.

"Eles vinham dizendo que 
estavam conseguindo pre-
servar os sinais vitais, e ago-
ra o sinal que passaram é de 
que está difícil, a economia 
está começando a colapsar. 
E aí não queremos correr 
o risco de virar uma Vene-
zuela, não queremos correr 
o risco de virar sequer uma 
Argentina, que entrou em 
desorganização, inflação su-
bindo, todo esse pesadelo de 
volta", disse.

Bolsonaro afirmou que o 
grupo de empresários repre-
senta mais de 40% do PIB 
e 30 milhões de empregos. 
Segundo o presidente, todos 
podem ser "esmagados" pela 
crise econômica caso não 
haja a retomada da atividade 
industrial.

"Os empresário trouxeram 
pessoalmente essas aflições, 
a questão do desemprego, a 
questão de a economia não 
mais funcionar. As conse-
quências, o efeito colateral 
do combate ao vírus, não 
podem ser mais danosas que 
a própria doença. E os em-
presário querem que o STF 
também ouça deles o que 
está acontecendo", disse.

O ministro Dias Toffoli 
cobrou, mais de uma vez, 
uma maior coordenação do 
governo federal com os ou-
tros poderes e os demais en-
tes da federação. Além disso, 

afirmou que é necessário 
fazer um planejamento para 
organizar a retomada da vol-
ta da economia.

"Essa coordenação, que 
eu penso que o Executivo, 
o presidente da República, 
junto com seus ministros, 
chamando os outros pode-
res, chamando os estados, 
representantes de municí-
pios, penso que é funda-
mental. Talvez um comitê 
de crise para, envolvendo 
a federação e os poderes, 
exatamente junto com o em-
presariado e trabalhadores, 
a necessidade que temos de 
traduzir em realidade esse 
anseio, que é o anseio de 
trabalhar, produzir, manter 
a sociedade estruturada", 
disse.

O coordenador da Coali-
zão Indústria, Marco Polo de 
Mello Lopes, afirmou que a 
situação da indústria exige 

medidas urgentes.
"Na nossa visão, essa flexi-

bilização já poderia ter ocor-
rido, evidentemente com 
todo o regramento neces-
sário, de forma que a gente 
conseguisse voltar a ter ativi-
dade. A nossa grande preocu-
pação é que a crise da Covid 
ocasione uma crise social por 
conta da questão do desem-
prego, e essa é uma crise que 
a gente reputa extremamente 
importante e precisa ser en-
frentada", afirmou.

O representante do setor 
de brinquedos, Synésio Ba-
tista, também disse que a 
situação é preocupante. "Eu 
só acrescentaria um detalhe, 
que é o sentido de urgência. 
Eu diria que a indústria está 
na UTI e ela precisa sair da 
UTI, por que se não as con-
sequências serão gravíssi-
mas", disse Lopes.

(Folhapress)


